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校园招聘宣讲会天天爆满
银行和互联网企业是两大主力行业

昨天，走进浙大玉泉校区，林荫道两旁挂着众多横
幅，写着“下一个互联网独角兽企业正在寻找你，快来加
入我们。”“为理想，去实现”等。路边也竖着大广告牌，
上面都是企业校园宣讲会信息，有世界五百强的知名企
业，也有一些小公司。

昨天的校招场次非常多。上午，在浙大玉泉永谦活动
中心每个报告厅都有宣讲会，各公司的宣传易拉宝都快要
撞在一起了。各企业都想尽办法拼命吸引学生。中国邮储
银行浙江分行在永谦报告厅做宣讲，现场微信签到后，学生
就可以领取钥匙包纪念品。宣讲会开始前，帅气主持人先
让大家扫微信，了解招聘信息，还可以抢红包。大厅里一片
扫码声，两三秒内已经有三百人加了微信公众号，几乎每个
人都抢到了红包。宣讲会结束之后，邮储银行浙江分行立
即举办面试会，要把优秀学生抓在手里。

而另一家互联网单位，名气小点，报告厅没坐满，
HR急得在楼道上发单页，邀请学生去看看。

这段时间的校招中，银行和互联网企业是招人的两
大主力行业，一些大公司的招聘现场都很火爆。昨天，网
易和中国银行的人力部门，简单介绍了今年校招的情况。

网易在浙大的宣讲会在 10 月 15 日。昨天，负责校
招的网易负责人说，网易今年校招集中在技术岗位，特
别是人工智能方面的人才。薪水有提高，网易想要招聘
Smart（聪明）、Aggressive（进取）、Absorbed（专注）、Sense

（带感，即具备独特的产品思维、商业嗅觉、审美感），敢
于开拓创新的青年。

中国银行浙江分行 10 月 10 日在浙大刚举办过校招
宣讲会，中行浙江分行人力资源部副总袁鹰说，中行省
分行今年秋招名额是 800 多，比去年增加了 200 多，人员
招聘增加是考虑人才的战略储备和新老更替等因素。
今年校招一大特点是信息科技岗位比去年多，每个分行
都要配备一些信息科技人员。

袁鹰说，“传统银行一直在拥抱互联网，信息科技这
块工作肯定要继续增强。传统银行也有互联金融取代
不了的地方，比如在推动大型项目、大型企业的发展，包
括提供外汇外贸和投行服务等方面，我对传统商业银行
的发展仍然看好。”

IT企业招人最多
本科毕业就创业是极少数

大学毕业生对求职有什么计划？
在浙大玉泉校区，很多学生表示，校园招聘刚开始启

动，他们先看看，了解下行情。一位浙大计算机专业的小
伙子说，他已经看了四五场招聘了，有好的工作就争取，没
有的话也不着急，计算机专业找工作还是好找的。

浙江大学发布过《2015 届毕业生就业质量报告》，去
年在浙大招人最多的都是 IT企业。在就业报告中，浙大
统计了吸纳 10 位以上毕业生就业的单位名单。排在第
一位的是华为，总共招 253 人，阿里巴巴位居第二，总共
招 160 人。网易杭州居第三，总共招 140 人。有老师分
析，这种趋势今年还会继续。

除了找工作，还有一部分学生选择读研或者出
国。以浙大为例，这两年，浙大有一半左右本科毕业生
选择读研或者出国。浙大新闻系的小孙同学已经被保
研了。她说，班级里不少同学在准备考研，其中也有准
备出国读研的。“同学们考研，要看具体专业。法学专
业、数学、物理等理论性强的专业，考研的人多。一些
侧重应用的专业，比如新闻专业、计算机专业，考研的
人少一些。”

浙江工商大学新闻专业毕业班，也有一半同学在准
备考研。学校郑老师说，学生考研，有的是为转专业，有
的是为了搞研究，有的是为了将来找工作打好更好基
础，还有的纯粹是跟风，看大家都在考研，自己也去考
下。

这两年，也有不少大学生毕业选择创业。快报记者
从浙大、城市学院、浙江工商大学几所高校了解到，在大
学里，本科毕业真正创业的其实是少数。

浙大城市学院，学校的创业教育做得很好。刘云涛
是安徽人，浙大城市学院工商管理大四学生，他运营一
家体育公司，专注少儿体育培训。小刘说：“我大一就开
始做现在这个项目了，我不想替别人打工，所以选择创
业。大学生创业，我觉得要看项目和人，并不是每个人
都适合创业。”

在浙大城市学院，我们访问了一些创业的同学，有
学生说，创业现在很热，但很难，城院真正创业的同学，
可能不会超过总数的 5%。创业者是少数派，很多人更
是在创业道路上遭遇失败，悄无声息了。

浙江大学在公布2015年就业质量报告时，也提到，
截止到 2015 年 12 月 10 日，2015 届浙大毕业生中有 83 人
选择自主创业，其中本科 46 人，硕士 25 人，博士 12 人。
已经成立了公司并且向院系申报了公司名称的有30人，
正在进行创业筹备的有 53 人。浙大 2015 届有 10880 位
毕业生，创业的人，真可谓极少数派。

不过，浙大就业指导中心主任陈谷纲老师说，83 位
同学创业，数量不算少了。因为浙大毕业生大多能找到
理想工作，很多学生会选择工作几年后再创业。

建兰中学每年校运动会都很热闹。这学期，学校
请来了羽毛球世界冠军夏煊泽，成为学校运动会的一
名火炬手。校长饶美红说，让学生近距离接触这些世
界冠军，能让学生对体育运动更有兴趣。从 2012 年开
始，建兰中学运动会每年都会确定一个主题，今年的主
题是：奥运、G20 和一带一路，同学们用各种新奇有趣
的表演来展现主题内容。 （姜晓蓉 袁小航）

亲子阅读最重要的是
培养孩子爱的情感

10 月 10 日，大成实验幼儿园大成园区承办了“悦
阅有约——让我们学会爱”下城区中小幼家长课堂活
动（幼儿园专场）。特级教师杨蓉与一线老师、家长一
起分享了“亲子阅读”的话题。杨蓉说，家长跟孩子一
起阅读，最重要的是能通过多种形式的阅读，让孩子感
受和理解绘本中蕴含的爱、温暖、力量等情感，让孩子
在不知不觉中爱上绘本、爱上阅读。 （陈玉）

新华实验小学
皮影戏进课堂

这学期，新华实验小学这学期拓展性课程开出了
皮影戏。开设了皮影戏课程。

皮影戏又称影子戏，是一种以兽皮或纸板做成的
人物剪影来表演故事的民间戏剧。负责上课的是胡燕
萍和楼利娟两位老师，胡老师非常喜欢这种民间艺术，
还专门去海宁拜访民间艺人学习皮影。在课堂上，在
射灯下，胡老师拿着驴皮做的皮影戏说：“别看现在这
个人物颜色暗，放到灯光底下，效果就很好。”

第一堂皮影戏课堂，为了满足小朋友们的要求，胡
老师和楼老师把《喜羊羊与灰太狼》和《西游记》中的人
物做成了皮影，搬上了屏幕。台上老师们在表演时，小
朋友们都开心得大叫，之后小朋友们还自己上去演戏。

胡老师说，小朋友学皮影戏课，从欣赏开始，到制
作、编写剧本，这些都能提高同学们对传统文化的欣赏
能力、动手能力。 （胡信昌 王艳霞）

高校最热的招聘季来了
浙大招聘宣讲会今天18场明天16场
计算机专业的学生找工作最容易
银行和互联网企业是两大招人主力行业
记者 胡信昌 文/摄

从这周开始，一大批用人单位的校园招聘宣讲会在省内各高校密集启动，这也意味着今年大学毕业
生的求职高峰来临。浙江大学就业网站显示，这两天，在浙大的校园宣讲会可以说是天天爆满。今天有
18场，明天有16场，涵盖了房地产、银行、互联网、汽车制造业、地铁、核电、制药等众多行业，参会的有很
多大公司，比如万科、中国一汽、联合利华、强生等。

浙江大学就业指导中心朱老师说，10月10日学校向企业开放校招渠道之后，这两天企业在浙大办校招
宣讲会一直处于井喷状态。不完全统计，已经有三四百家企业报名参加。这个数量，跟去年是差不多的。

记者 葛亚琪 摄

记者 葛亚琪 摄

建兰中学运动会
请来羽毛球世界冠军夏煊泽
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